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PRESENT TENSES REVIEW 





 Английский глагол во временной форме 
Present Simple почти всегда совпадает со своей 
начальной, то есть указанной в словаре, формой 
без частицы to. Лишь в 3-ем лице единственного 
числа к ней нужно прибавить окончание –s/-es: 

• I work – he works 

• I go – she goes 

 







Примечание: 

 Вспомогательный глагол do/does может 
стоять и в утвердительных предложениях. Тогда 
предложение приобретает бoльшую 
экспрессивность, глагол оказывается 
эмоционально выделен: 

• I do want to help you. 
Я на самом деле хочу тебе помочь. 

• Jane does know how to cook. 
Джейн действительно умеет готовить. 

 В таких предложениях вспомогательный 
глагол никогда не сокращается. 

 



 
Случаи употребления Present Simple 
 1) Регулярные, повторяющиеся действия 

 

 Every day I 

 



2) Действие в настоящем в широком 
смысле слова (не обязательно в момент 
речи): 

Jim studies French.     We live in Boston. 



3) Общеизвестные факты: 



4) Перечисление последовательности 
действий: 

We analyse what our clients may need, develop a new 
product, produce a sample, improve it and sell it. 



5) Некоторые случаи указания на будущее время (если 

имеется в виду некое расписание или план действий, 
а также в придаточных предложениях времени и 
условия): 

 
The airplane takes off at 2.30 p.m. When you see a big green house, turn left. 



6) Некоторые случаи указания на прошедшее 
время (в заголовках газет, при пересказе 
историй): 







Список самых используемых наречий 
частотности в английском языке: 

• always - всегда 

• usually - обычно 

• often - часто 

• sometimes - иногда 

• hardly ever - едва ли, очень редко, почти никогда 

• never - никогда 

  



 С наречиями never и hardly ever 
используется только утвердительная форма 
глагола, так как в английском предложении 
может быть только одно отрицания. Поэтому в 
случае с этими двумя наречиями частицу not 
использовать не нужно. 

• I am hardly ever tired. - Я очень редко устаю. 

• I never eat breakfast. - Я никогда не завтракаю. 

 



Все наречия частотности в английском 
языке чаще всего отвечают на вопрос «How 
often?»  

• How often do you work? - Как часто вы работаете? 

• I always work at home. - Я всегда работаю дома. 

• I usually work in the morning. - Я обычно работаю 
утром. 

• I sometimes work in the evening. - Я иногда работаю 
вечером. 

• I hardly ever work at the weekend. - Я едва ли (почти 
никогда) работаю в выходные. 

• I never work. - Я никогда не работаю. 

 



Если в предложении есть модальные глаголы can, 
may, must, should, то наречие ставится после этого 
глагола. 

• You can always call me. – Вы можете всегда позвонить 
мне. 



Наречия частотности в вопросительных 
предложениях ставятся после подлежащего. 

• Do you always sleep until lunch ? – Ты всегда 
спишь до обеда? 



Отрицание not может ставиться перед 
наречиями always, generally, often, normally, 
regularly, usually. 

 

• I do not usually go to bed early. – Я не всегда 
ложусь спать рано. 









Случаи употребления 

• Для иллюстрации действия, которое происходит в 
данный момент речи. В этом случаи возможно 
употребление таких маркеров времени, как at this 
moment, now : 

 
My father is not smoking now. He is speaking to our 
neighbor. 



• Для описания действия, которое растянуто во 
времени: оно происходит сейчас и будет длиться ещё 
какое-то время. Для того чтобы подчеркнуть эту 
«растянутость» используются индикаторы времени 
these days, currently: 

 
My grandmother is currently sewing a new shirt for me.  



• Для иллюстрации временных ситуаций, событий. 
В этих предложениях можно встретить такие слова, 
как until, for, during: 

 
Ann is working as a teacher until she moves to another 
city. 



• Для описания событий, которые не «стоят на 
одном месте», они развиваются, меняются. Как 
правило, в этих случаях употребляются глаголы to 
change, to get, to begin, to improve, to become: 

 
His skills are getting better. 

 



• Для описания запланированных действий, а также 
событий, которые должны произойти в ближайшем 
будущем: 

 
Tonight they are organizing New Year party – Сегодня 
вечером они готовят новогоднюю вечеринку. 

• Устойчивое выражение to be going to (собираться) 
используется в значении будущего (We are going to visit 
a doctor – Мы собираемся посетить доктора). 

 



• С наречием always, если эмоциональная окраска 
предложения негативная. 

 Ted is always making a lot of mistakes in his tests. 



Слова-указатели Present Continuous 
Present Continuous Примеры 

Now (сейчас), right now (прямо 

сейчас) 

Tom is translating a sentence from Russian into English 

now – Том переводит предложение с русского на 

английский язык сейчас. 

At this moment (в данный момент, в 

настоящий момент, в данную 

минуту) 

At this moment two close friends are waiting for the train 

at the railway station – В настоящий момент два 

близких друга ожидают поезд на вокзале. 

Still (ещё, всё ещё, до сих пор) 

My mother is still protecting and looking after me – Моя 

мама до сих пор защищает меня и присматривает за 

мной. 

At present (в настоящее время, на 

сегодняшний день) 

The weather is changing rapidly at present – Погода 

быстро меняется в настоящее время. 

Today (сегодня) 
Today our dreams are coming true – Сегодня наши 

мечты исполняются. 

Tonight (сегодня вечером) 
It is a pity, but we are working tonight – Жаль, но 

сегодня вечером мы работаем. 

Currently (теперь, сейчас, в 

настоящее время, ныне) 

A famous writer is currently creating a new novel abroad 

– Известный писатель в настоящее время создает 

новый роман за границей. 

Такие слова, как today (сегодня), tomorrow(завтра), this/next year (в 
этом/следующем году), tonight (вечером), так же могут быть маркерами времени 
Present Continuous и тем самым обращать внимание на ещё одну функцию времени 
– указание на ближайшее будущее. 



Глаголы действия и состояния 
• Глаголы действия или динамические (Dynamic 
Verbs): к данной группе относится большая часть 
глаголов в английском языке, которые обозначают 
физическое действие (to jump – прыгать, to drink – пить, 
to cook – готовить); 

• Глаголы состояния или статические (Stative Verbs): 
к данной группе относятся глаголы, описывающие 
чувства, эмоции, состояния, различные процессы 
умственной деятельности (to respect – уважать, to feel – 
чувствовать, to agree – соглашаться). 

Особенностью Статических глаголов (Stative Verbs) 
является невозможность их употребления в Present 
Continuous.  



Группы глаголов состояния 
• Обозначающие физическое восприятие: to smell – 
пахнуть, to hear – слышать, to see – видеть и другие; 

• Описывающие эмоциональное состояние: to envy – 
завидовать, to hate – ненавидеть, to adore – обожать, to fear – 
бояться и другие; 

• Обозначающие желания: to wish – желать, to prefer – 
предпочитать, to desire – желать и другие; 

• Описывающие мыслительную деятельность: to think – 
думать, to guess – предполагать, to forget – забывать, to doubt – 
сомневаться и другие; 

• Описывающие отношения: to belong – принадлежать, to 
forgive – прощать, to remind – напоминать, to seem – казаться и 
другие; 

• Другие глаголы: to surprise – удивлять, to measure – 
оценивать, to sound – звучать и другие. 

 



Слова-исключения 
 Некоторые глаголы имеют два значения, одно из 
которых описывает состояние, а второе – физическое 
действие. Отсюда следует, что, если глагол употребляется в 
значении состояния, то его нельзя употребить в конструкции 
Present Continuous, а если в значении действия, то 
допустимо. 

  To see – видеть (Статический глагол) и встречаться (Динамический глагол): 

 
I see many beautiful flowers in the park – Я вижу много красивых цветов в парке. 

I am seeing my business partner now – сейчас я встречаюсь с моим деловым 
партнером. 



 To taste – иметь вкус (Статический глагол) или пробовать (Динамический 

глагол): 

 
 
This dish tastes well – Это блюдо имеет хороший вкус. 

We are tasting our mother’s cake – Мы пробуем пирог нашей мамы. 

К словам-исключениям так же относятся такие глаголы, как to smell (пахнуть или 
нюхать), to appear (появляться или выступать на сцене), to look (выглядеть или 
смотреть), to feel (чувствовать или трогать), to think (думать или обдумывать), to 
have (имееть, обладать или в составе выражений типа to have a dinner – обедать). 



PRESENT PERFECT 









 

Мы используем Present Perfect, когда хотим 

показать результат действия, которое уже 

совершилось. С помощью Present Perfect 

мы акцентируем внимание именно на 

результате и по нему видим, что действие 

уже выполнено. 

 



• К действию с результатом относится: 
– Действие с 

наречиями already (уже), just (только 

что), yet (уже, еще). Они указывают на то, что 
действие произошло недавно и в результате что-то 
изменилось. 
 

 I know Jane. We have already met.  

 I don’t want to go to the café, I’ve just eaten. 
  

 

Наречие yet используется в вопросах и 
отрицаниях. В отрицательном 
предложении yet переводится как «еще», в 

вопросе – «уже». Yet обычно стоит в конце 
предложения. 

– Is Jim here?– No, he hasn’t arrived yet.  

 Have you been to the new supermarket yet? –  



Действие, которое произошло в прошлом, 

неважно когда, но в настоящем виден 

результат. 

 

 I have bought a new car.  

 They aren’t at home, they have gone 

shopping.  

Еще результат действия может влиять 

на настоящее: 

 She has lost her keys, she can’t get 

home now.  



–Действие, которое произошло в 
незаконченный период времени. На 
незаконченный период нам указывают 
слова today , this 
morning/week/month/year . У нашего 
действия уже есть результат, но 
сегодня, эта неделя / этот месяц / этот 
год еще не закончились, то есть мы 
успеем выполнить действие или 
повторить его еще раз за этот период. 
 

 Today he has visited two galleries.  

 I haven’t been at work this week because of 
sickness.  



• Present Perfect используется, когда мы говорим о нашем 

личном опыте. Эту функцию часто называют «жизненный 

опыт». 

 I’ve been to England but I haven’t been to Scotland.  

В таких предложениях не указывают точное время. Но вы 

можете подчеркнуть, сколько раз действие происходило: 

 

 – Have you read this book?– Yes, I have read this 

book twice already.  

 I have eaten in this restaurant many times 

 

А можете говорить в целом, не указывая точное количество раз: 

 – Have you read this book? – Yes, I have read this book. –

 I have eaten in this restaurant.  



–Наречия ever  и never  часто 
встречаются, когда мы говорим о 
жизненном опыте. Они 
показывают, что мы делали или не 
делали в нашей жизни. Обратите 
внимание, что never замещает 
частицу not. 
 

 – Have you ever seen this film?  
– No, I have never seen this film before.  

– Has he ever been abroad?  
– No, he hasn’t.  

 I have never eaten mango.  
 



Помимо результата, Present Perfect показывает длительное 

действие, которое все еще актуально: оно началось в 

прошлом, но продолжается в настоящем и, возможно, будет 

продолжаться в будущем. Обычно в этих случаях стоят 

предлоги for и since . For указывает на то, сколько действие 

длится, since показывает, что действие началось в 

определенный момент в прошлом и сейчас все еще длится. 

–C глаголами состояния, которые 

почти не используются с временами 

группы Continuous. 

 

• We’ve known each other since school 

years. She has wanted to become an 

actress since her childhood.  

http://engblog.ru/stative-verbs


– В отрицательных предложениях, когда мы сообщаем о том, чего 
не делали в течение какого-то времени. 
 

 I haven’t heard of him for the last 3 years.  

 We haven’t been to Rome since our honeymoon.  

 

• У глаголов to be и to go в Present Perfect есть дополнительные 
оттенки значения: have been означает, что говорящий где-то был, 
куда-то ходил или ездил и сейчас оттуда вернулся. А has 
gone означает, что говорящий куда-то ушел или уехал и пока не 
вернулся. 

 She has been to Madrid. – Она была в Мадриде. (но сейчас она 
дома) 

 She has gone to Madrid. – Она уехала в Мадрид. (она все еще в 
Мадриде) 

• Мы употребляем Present Perfect, когда хотим подчеркнуть, сколько 
раз выполнялось действие. Для этого используется конструкция it 
is (that is) the first/second/third time something has happened – 
это первый/второй/третий раз, как что-то произошло. 
 

 It is the first time I have driven a car. = I have never driven a car 
before.  

 That is the fifth time Bill has phoned his girlfriend this evening. = He 
has called his girlfriend five times this evening.  
 



PRESENT PERFECT 

CONTINUOUS TENSE 



Времена Perfect Continuous 

используются для обозначения 

процесса, который начался и длился в 

течение некоторого времени до 

некоего момента в настоящем, 

прошлом или будущем. 

I have been waiting here for 2 hours! 

 



Время Present Perfect Continuous 

указывает на действие, которое 

началось в прошлом, продолжалось в 

течение некоторого времени и либо 

закончилось непосредственно перед 

разговором или все еще продолжается 

в момент разговора. 

 

We have been preparing for our exam 

since morning. 

 





Случаи употребления Present Perfect 

Continuous: 

1) Действие, которое началось в прошлом, 

продолжалось в течение некоторого времени и все 

еще продолжается в момент разговора. 

 

The workers have been trying to move our wardrobe 

for half an hour, go help them. 



2) Действие, которое началось в 

прошлом, продолжалось в течение 

некоторого времени и закончилось 

непосредственно перед разговором. 

 

Do you like this cake? I have been 

baking it since morning. 



1. A: Can I borrow your calculator? 
B: Sorry, but I ______________________ (still / use) it.  
A: Ok, it _______________________ (not matter). I’ll ask  
     for it to John. 
 

 
am still using 
doesn’t matter 

2. See you in the morning. I __________________ 
(leave) in a minute. 
 

am leaving 

3. I ______________________ (never / wear) a tie to 
work and I _________________ (refuse) to start now! 
 

have never worn 
refuse 

4. If you drop it, it will explode! What 
_________________ (you / do)? 
 

are you doing 

5. You are a great cook! This cake __________________ 
(taste) wonderfully. 
 

tastes 



6. Excuse me, but ________________________ (this bus 
/ stop) outside the Post Office? 
 

does this bus stop 

7. Henry _________________________ (still / not find) a 
job. 
 

still hasn’t found 

8. I ___________________ (drive)! You can sit in the 
back with Martin. 
 

am driving 

9. How long ________________________ (you / wait) 
for the bus? You __________________ (look) really 
annoyed! 
 

have you been waiting 
look 

10. I’ve finished my exams so I _________________ (lie) 
on the beach the rest of the summer. 
 

am lying 



Информационные ресурсы 

https://www.native-english.ru/grammar/present-simple 

https://skyeng.ru/articles/7-osobennostej-upotrebleniya-
vremeni-present-continuous/ 

https://engblog.ru/present-perfect 

https://www.native-english.ru/grammar/present-perfect-
continuous 

 

 

 


